
 

 

 

CULTE DOMINICAL DU 6 NOVEMBRE 2022 
ELIE DANS LE CHAR DE FEU 
LA FOI D’ELIE  
2 Rois 2 :1,11-12 ; Hébreux 13 :7-8 ; 1 Jean 5 :4-5 ,10-12 
Frère Pamphile VUNDA, Pasteur 
 
Marcher sur les traces d’Elie, c’est marcher sur les traces de sa foi. 
Si nous considérons la venue d’Elie devant Achab, ainsi que sa montée au ciel dans 
un tourbillon, nous comprenons que cet homme a marché dans la foi. 
Sans la foi, il n’aurait pas connu d’enlèvement dans un tourbillon, le fils de la veuve 
de Sarepta ne serait pas ressuscité ; le feu ne serait pas descendu du ciel et Elie ne 
fermerait pas le ciel. Sans la foi, il est impossible d’être agréable à Dieu. C’est elle qui 
nous fera monter au ciel.  
L’apôtre Paul nous demande de nous souvenir de la foi de ceux qui nous ont conduits, 
de considérer la fin de leur vie et d’imiter leur foi.    
Jean précise que cette foi n’est pas n’importe laquelle, mais celle qui triomphe du 
monde. Si Dieu a distingué son serviteur Elie, un homme de la même nature que nous, 
il ne nous laissera pas dans le trouble et la confusion. 
 
Par sa foi qui triomphe du monde, Elie nous montre qu’avec Dieu, il est possible de 
sortir de l’ordinaire et faire des choses extraordinaires, capables de bouleverser le 
monde. Il vivait dans un monde caractérisé par le trouble, l’idolâtrie, la confusion au 
plus haut sommet de la gouvernance du pays et c’est dans ce contexte qu’il a 
triomphé par sa foi. 
 
Cette foi qui triomphe du monde est celle qui :  

 Produit la rencontre avec le Dieu vivant ; 
  Demande d’être porteur du témoignage de Dieu ; 
  Donne un départ vers le ciel.  
 

1.  La rencontre avec le Dieu vivant  
Dans ce contexte difficile de rencontre d’Elie avec Achab et la meurtrière Jézabel, 
entourés de 850 prophètes de Baal et d’Astarté, comment Elie pouvait-il défier le roi ? 
C’est parce qu’il avait d’abord rencontré le Dieu vivant avant de paraitre devant le roi. 
 La rencontre avec le Dieu vivant nous connecte avec le Christ et nous fait triompher 
du monde. Le soubassement de cette connexion avec Dieu, c’est son alliance. Aussi, 
c’est par notre connexion avec le Dieu vivant que nous recevons de sa part une 
directive précise, « un Rhéma » c’est-à-dire une parole précise que Dieu nous 
communique à l’instar de David devant Goliath, le philistin, et même Anne devant le 
prophète Eli.  
La confiance obtenue de Dieu par son Rhéma nous permet de tenir même dans les 
situations intenables. 
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 Quand une nation vit dans la confusion et le trouble, la solution ne peut venir que des 
personnes qui ont une alliance avec Dieu. Quel est l’état de ton alliance avec Dieu ? 
Est-elle bonne ou fragilisée ? 
 
2. Le porteur du témoignage de Dieu 
La foi qui triomphe du monde fait en outre de nous, des porteurs du témoignage c’est-
à-dire de la parole de Dieu. Lorsque nous écoutons la parole de Dieu, nous devenons 
des porteurs de cette parole et de desseins de Dieu. Une lettre étant un moyen fiable 
de faire passer un message, nous sommes comme une lettre de Christ écrite par 
notre ministère, non avec de l’encre, mais avec l’esprit du Dieu vivant.  
Vivons avec la parole de Dieu car il y aura des situations qui ne demanderont pas des 
prières pour être décantées, seule la parole de Dieu en nous agira. 
 
3. Le départ pour le ciel.  
La foi qui nous donne de rencontrer le Dieu vivant et qui fait de nous des porteurs du 
témoignage de Dieu doit nous conduire au ciel. C’est une chose que de rencontrer le 
Dieu vivant, d’être porteur de sa parole afin de manifester sa puissance au monde 
mais aller au ciel en est une autre.   
Judas Iscariote avait lui aussi rencontré le Dieu vivant et par la puissance de la parole 
de Dieu, il avait opéré des miracles, mais il n’avait pu aller au ciel. Sa foi était piégée 
à cause de son cœur attaché à l’argent.  
Ce même Judas avait lui aussi reçu du Maitre (Jésus-Christ) la promesse contenue 
dans Jean 14 :1-3 d’aller au ciel, mais il n’y entra pas. La foi qui triomphe du monde 
exige la persévérance.  
Judas a donc perdu lui-même de façon délibérée sa place dans le ministère des 
apôtres à cause de l’amour excessif de l’argent. (Actes 1 :15-18). 
 
Voudrais-tu finir comme Judas et Achab ? 
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